



SEMANA DE CAMPAÑAS...

Arranca la carrera rumbo a la Presidencia

PATRICIA RAMÍREZ

También comenzará la batalla política rumbo a las senadurías y diputaciones a 96 días de las elecciones en la que estarán en juego más de 20 mil cargos

La política seguirá dominando el escenario nacional esta semana, a 96 días de las elecciones más grandes de la historia del país, en la que estarán en juego más de 20 mil cargos y donde se redefinirá el equilibrio de poderes entre las diversas fuerzas políticas.

Después de más de un mes de inter-campañas donde los tres candidatos presidenciales tuvieron actividades normales, como si no hubiera existido este periodo, finalmente el próximo viernes arrancan las campañas para la presidencia de la República y con ello la cuenta regresiva para las elecciones del 2 de junio.

Antes, el 29 de febrero el consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá una sesión especial para aprobar los registros de los tres candidatos a la presidencia: Claudia Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez Ruiz y Jorge Álvarez Maynez, quienes iniciarán, ahora sí, con la presentación de sus propuestas y proyectos de gobierno, de cara a la ciudadanía.

Así, el 1 de marzo la candidata de Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum, arrancará sus actividades proselitistas desde el corazón de la Ciudad de México, bastión de la izquierda y punto de referencia de la 4T: el zócalo capitalino, para lo cual están convocados todos los líderes partidistas, candidatos, legisladores y dirigentes de todos los niveles, para iniciar la marcha por la silla presidencial.

Por su lado, la abanderada de la coali-

ción PRI, PAN, PRD, Xóchitl Gálvez, cambió sus planes y en lugar de arrancar en la Ciudad de México decidió iniciar su campaña en León, Guanajuato, bastión del PAN y una de las entidades con mayor índice de homicidios violentos.

En tanto, el abanderado de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Maynez, se decantó por Sonora, que no es uno de los bastiones de su partido, pero sí tierra natal de Luis Donald Colosio Rijoas.

TAMBIEN VAN LEGISLADORES

Los centenares de candidatos a las 500 diputaciones federales y 128 senadurías también arrancarán sus campañas electorales este 1 de marzo, aunque en estos momentos el INE hace la revisión de los expedientes de todos los aspirantes, para revisar si cumplen con los requisitos y se entregaron sus informes de gastos de precampañas.

Además, los consejeros electorales también vigilarán que se cumpla con las acciones afirmativas y con los criterios de paridad, pues de lo contrario podría "bajar" a candidatos, para que los partidos designen a otros.

Esta semana, en otra sesión, el consejo general del INE votará las sanciones a los partidos políticos por las irregularidades detectadas en los gastos de precampañas de los aspirantes a la presidencia de la República, diputados y senadores, donde se preparan multas millonarias.

PIDEN ELEVAR NIVEL DE DEBATE



La presidenta de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, convocó a todos los actores políticos a elevar el nivel del debate y privilegiar las propuestas.

Guerra Castillo afirmó que los mexicanos estamos llamados a continuar con la consolidación de nuestra democracia y es necesario que los mensajes estén a la altura del reto democrático que se avecina.

CONTINÚA PUGNA

En el caso del enfrentamiento del presidente Andrés Manuel López Obrador con el periódico The New York Times, por la publicación de un reportaje sobre la presunta infiltración del crimen organizado en su campaña presidencial, es de esperar

que el presidente continúe recriminando estas filtraciones.

Luego de que el presidente leyó públicamente el número telefónico de la corresponsal de ese diario en México, las críticas no se han hecho esperar, pero el mandatario persiste en asegurar que no es un hecho tan grave y que tiene derecho a defenderse de las calumnias.

A esto se suma que el fin de semana fue publicado en redes sociales el número telefónico de uno de los hijos del presidente y lo mismo ha pasado con los teléfonos de líderes de Morena, diputados, senadores y otros personajes prominentes de este gobierno.

EQUILIBRIO DE PODERES

1 SEMANA CLAVE. Con el inicio de las campañas el 1 de marzo, las y los candidatos darán a conocer sus plataformas políticas, claves para ganar el voto.

2 PUNTO DE PARTIDA. Claudia Sheinbaum iniciará su campaña en la CDMX, Xóchitl Gálvez en León Gto; y Jorge Álvarez irá a Sonora.

3 CURULES. Los centenares de candidatos a las 500 diputaciones y 128 senadurías también arrancarán sus campañas, aunque el INE tiene hasta el 29 de febrero para avalar los expedientes.



Importante considerar la participación ciudadana que defiende la democracia.